

Pachuca de Soto, Hidalgo; a 24 de octubre de 2024

Reforestación y protección de ecosistemas, temas principales de Semarnath durante Comparecencia en el Congreso.

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales del Estado de Hidalgo (Semarnath), bajo la gestión de Mónica Mixtega Trejo, informó avances significativos en materia de reforestación y anunció el fortalecimiento de acciones para continuar protegiendo los ecosistemas estatales.

La Semarnath notificó que se atendieron 185 incendios forestales que afectaron un total de 4 mil 643 hectáreas, realizando la donación de 121 mil 987 plantas este año, liberando 467 mil plantas nativas en dos años en 81 municipios de Hidalgo.

De igual forma, reportó la emergencia sanitaria por infestación del gusano descortezador en el Parque Nacional de El Chico, por lo que se realizaron estudios fitosanitarios para rehabilitar 230 hectáreas de oyamel afectadas.

Además, anunció la realización de 423 mil 97 verificaciones vehiculares a través de nueve verificentros concesionados en los municipios con mayor parque vehicular.

Durante la sesión de preguntas, el legislador Avelino Tovar Iglesias solicitó información sobre la participación de la Secretaría de Medio Ambiente en el proyecto de construcción del Centro de Economía Circular en Tula. Mónica Mixtega, informó que se tienen conversaciones con los responsables del proyecto, donde la Semarnath se encargará de recopilar los datos necesarios para el desarrollo de un plan integral que asegure la viabilidad ambiental de la iniciativa.

El diputado Arturo Gómez Canales preguntó sobre el avance que presenta la regulación de la producción de ladrillo rojo. A lo que Semarnath respondió que se implantó un programa para regular este sector a través de capacitaciones, regulando a 260 productores.

La legisladora de Morena, Tania Meza Escorza, llevó a tribuna el tema del relleno sanitario de El Huixmi, donde la titular de la Secretaría de Medio Ambiente informó que dicho espacio tiene una vida útil de aproximadamente dos meses. Indicó que esto se debe a que no se logró concretar la instalación de una planta de separación de residuos en el sitio, lo que aceleró su saturación.

La diputada Hilda Miranda Miranda (Morena), preguntó sobre las acciones para conservar nuevas áreas protegidas. Mónica Mixtega expuso que se trabaja directamente con los municipios para buscar áreas nacionales protegidas, facilitando los mecanismos a la ciudadanía para poder decretarlas.

La congresista del PAN, Claudia Lilia Luna Islas, dirigió su posicionamiento en la reforestación de la carretera Pachuca - Huasca y también preguntó sobre plantas de tratamiento de aguas residuales que se encuentran funcionando en el estado.

En relación con el tema de la reforestación, la titular de la Secretaría de Medio Ambiente explicó que se llevará a cabo una vez que concluyan los trabajos de la obra. Respecto a las plantas de tratamiento de aguas residuales, informó que de las 435 instalaciones existentes, solo 223 están en funcionamiento. Para ello, se contempló para el próximo año, un programa de rehabilitación de dichas plantas para mejorar su operatividad.

El diputado Julián Nochebuena Hernández preguntó sobre la existencia de un proyecto para la construcción de un relleno sanitario en la región de la sierra hidalguense. En respuesta, la titular de la Secretaría de Medio Ambiente señaló que se está trabajando con el Programa de Prevención y Gestión Integral de Residuos Sólidos Urbanos, el cual promueve la separación de residuos desde su origen.

Respecto a la afectación que tiene la planta tratadora de aguas residuales en Atotonilco de Tula, el diputado de MC, Carlos Alcántara Carbajal, preguntó sobre las acciones que se realizan para combatir esta problemática. Mixtega Trejo respondió que se están revisando las condicionantes y se realizan reuniones con Profepa para que se deleguen facultades de supervisión.

En materia de incendios forestales, la diputada de Nueva Alianza, Mónica Leanett Reyes Martínez, preguntó sobre las acciones que realiza la Semarnath para disminuir la superficie afectada a consecuencia de los incendios en el estado.

La secretaria de Medio Ambiente comentó que su dependencia cuenta con diez brigadas contra incendios que trabajan en brechas cortafuego, chaponeo y extracción de combustible. Además, expuso que el gobernador emitió un decreto de veda del fuego con la finalidad de prevenir estos fenómenos.

El diputado Francisco Javier Téllez Sánchez abundó sobre la calidad del aire en las ciudades con más contaminación en el estado. Ante este cuestionamiento, la titular de esta dependencia respondió que dentro de la página de la Semarnath se encuentra el índice de calidad del aire para proporcionar recomendaciones a todas y todos los habitantes del estado.

En su mensaje final, Mónica Mixtega reiteró su compromiso para trabajar a favor de la población hidalguense y que los resultados son frutos de su equipo de trabajo.